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la Parole du Seigneur.
~ Nous verrons où ils en sont. "

_.-. (Saint Paul, dans le Livre des Actes des Apôtres)



Dans I~s commencements de l'Eglise, apres le don de l'Esprit Saint à
Pentecôte, Paul et Barnabé sont envoyés à Antioche, en Syrie, vers de
nouveaux convertis à la foi chrétienne. Il les encourageront et leur
donneront quelques points de repère pour vivre leur foi. Au terme de
cette visite, Paul et:Barnabé retournèrent voir les chrétiens disséminés
dans les villes alentour, où ils étaient déjà venus pour y annoncer
l'Évangile de Jésus."C'était, disaient-ils, pour voir où ils en étaient de
leur vie de FoL

Ce que nous avons vécu ensemble durant les journées dans nos villages
(octobre pour la communauté de Coucouron et novembre pour celle de
Saint Etienne de Lugdarès), s'apparente à la démarche de Paul et
Bamabé_ Je suis aHé de villages en villages pour célébrer l'Eucharistie,
vivre au milieu de vous un temps de partage fraternel et joyeux autour
de votre vie de Foi et du service des plus petits d'entre nous. Nous
avons pu dialoguer, nous écouter, choisir des délégués pour la
communauté locale.

Ces soirées chez vous (environ 80 personnes dans chaque communauté
locale) furent bénies de Dieu_ Nous voulons Le remercier. Alors que
beaucoup d'événements se vivent dans la précipitation, nous avons pris
le temps de vivre ensemble. Je remercie Dieu d'avoir pu accomplir ce
pèlerinage en allant vers chacun de nos villages. L'accueil que j'ai
trouvé chez vous, simple et vrai, a toujours été chaleureux et source de
Paix. Vraiment, je vous remercie.

Ce fut une belle expérience que de marcher pour vous rejoindre. J'al
marché pour Dieu ct pour vous. Au fil des pas, du temps qui passait, de
ta fatigue qui pouvait peser.à certains moments, j'ai redis à Dieu que je
vous aimais et je Lui ai offert rlotre paroisse. nos villages. vos familles,
nos malades, les enfants, les jeunes, vos jales, vos soucis, vos
souffrances.

Les lignes qui suivent voudraient rapporter ce que nous avons partagé
au long de nos rencontres du soir. Pour donner à vos propos justesse et
vérité, j'ai tenté de les faire précéder de paroles de la. Bible et du
Concile Vatican Il (1962-t965), cet événement qui' sert aujourd'hui de
boussole à notre Église pour orienter sa ;marche ici-bas. Vous
constaterez que ce que vous avez dit s'enracine;dans la Parole de Dieu
et dans celte de l'Église. C'est bon signe! .
Je vous livre ces lignes: pUÎssent-elles vous accompagner au long· de
2013. Je vous assure de mon désir d'être à votre éc.oute, pour vous



servir. Que grandisse notre Foi en Celui qui nous appelle et nous envoie
les uns vers les autres. Avec une attention soutenue aux plus petits et
aux plus pauvres de tout, en ces temps parfois bien difficiles. Chaque
jour de l'année qui vient sera l'occasion pOlIr nous de rencontrer Celui
qui vient à Noël! LaVierge Marie nous le montrera et nous l'offrira.

Joyeux Noël de Paix, dans l'Espérance.

Paroisse Notre Dame de la Montagne
P. Christian Goudard

ECHANGES AUTOUR DE LA FOI DES CHRETIENS

Une certaine idée de DIEU

Une Parole de la Bible: "Ainsi parle le Seigneur, qui t'a créé, Celui qui
t'a formé: ne crains rien, car je te rachète. Je t'appelle par ton nom, tu
es à moi. Si tu traverses les eaux (de l'épreuve) je serai avec toi. Tu as
du prix à mes yeux et je t'aime» (Le prophète Isaïe, au chapitre 43)

Une Parole du Concile Vatican Il :" Si l'homme existe, c'est que Dieu l'a-- par amour et, par amour, ne cesse de lui donner ['être; etcree
l'homme ne vit pleinement selon la vérité que s'il reconnaît librement
cet amour et s'abandonne à son Créateur" (l'Eglise dans le monde de
ce temps, n° '9)

Notre réflexion: notre Dieu est créateur. /1 est bon. A la fois
commencement et fin, proche et insaisissable. Il est quelqu'un en qui
nous avons confiance, Celui qui donne la vie et qui fait vivre. Il est Dieu
d'Amour, notre Père, fondamentalement ami du bien et sans aucun lien
avec le mal. 1/ veille sur nous et nous accompagne de sa Présence
aimante. Dieu respecte la liberté qu'II nous donne. Nous attendons tout
de lui.

Il nous parle dans la Bible. Nous entendons parler, de lui dans
l'Eucharistie, mais pas assez dans la vie de c~aque jour'. Nous avons
tendance à l'oublier et à ne pas assez le reme~der quand tout va bien.
Même à douter de Lui... Nous nous tournons :volontiers vers lui dans
l'épreuve: Il est alors le recours! Témoins de I~violence et de la misère
en ce temps, nous regardons vers Lui et lui crions notre colère. .

Nous avons de la difficulté à parler de Dieu autour de nous. H lorsque
cela arrive, c'est souvent pour entendre que 5'11existait le monde et ce
qui nous entoure serait meilleur. Avoir la foi et la dire n'est pas quelque
chose de simple, même si, nous en avons conscience, c'est une marche



vers la vérité. Certains disent aussi qu'avoir la foi, c'est appartenir à une
secte: cela éloignerait des réalités numaines pour inviter à croire en un
monde idéal.
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Vivre main dans la main avec DIEU

Une Parole de la Bible: «Seigneur, tu sondes mon cœur et tu me
connais. Tu sais quand je m'assieds et quand je me lève. Tu pénètres de
loin ma pensée. Tu m'entoures et tu mets ta main sur moi. C'est toi qui
m'as tissé dans le sein de ma mère. Je te loue de ce que je suis une
créature si merveilleuse ••(Psaume 13B) ,

Une Parole du CandIe Vatican Il: "Une fois conclue l'Alliance avec
Abraham et, par Moïse, avec le peuple d'Jsraël, Dieu se révéla, en
paroles et en actes, au peuple de son choix, comme l'unique Dieu
véritable et vivant; et, de ce fait. Israël fit l'expérience des" chemins ,.
de Dieu vers les hommes" (LaRévélation divine, n° 14)

Notre réflexion; pour vivre main dans la main avec Dieu, l'Êvangile
reste la boussole de nos vies. Nous essayons de lui être fidèle. Malgré
les obstacles et le repli sur soi qui guettent, nous nous sentons appelés
à vivre la solidarité avec le prochain ... Solidarité plus facile à mette en
œuvre individuellement qu'avec d'autres. Nous savons que la prière
nous maintient dans le main de Dieu et nous invite à être attentif à
J'autre. et d'abord au-voisin, dans notre village. Ce soud de l'autre, que
nous essayons d'avoir d'une manière ou d'une autre nous rapproche de
Dieu et nous appelle à nous'Iaisser conduire par Lui. L'Êglise nous tend
la main de Dieu. Elle n'est pas assez, aux dires de certains parmi nous, à
l'écoute de son temps, entre autre concemant la mission de la femme.

cctlce
Pour un monde beau et bon
Une Parole de la Bible: ••Regardez les oiseaux' du ciel: ils ne sêment ni
ne moissonnent, et votre Père du Cielles nourrit. Considérez les lis des
champs: ils ne travaillent ni ne filent, cepen~ant Salomon, dans toute
sa gloire, n'a pas été vëtu comme l'un d'el1x!" (Évangile de Saint
Matthieu au chauitre 6 -

Une Parole du Concile Vatican 1/ : " L'homme, créé à l'image de Dieu, a
reçu fa mission de soumettre la terre et tout ce qu'elle contient, de
gouverner le cosmos en sainteté et justice" (l'Eglise dans le monqe de
ce temps, n" 34)



Notre réflexion: notre regard sur le monde, tel qu'II nous est présenté,
avec, en occident, "importance donnée à la consommation, est plutôt
négatif. Et pourtanttant d'hommes et de femmes travaillent à le rendre
beau et bon! Il nouS faut en avoir conscience, le reconnaître, s'attarder
au fait que des trains arrivent à l'heure ...

Avec d'autres, nous devons chercher à éduquer notre regard. Cesser de
nous redire que nous sommes au creux de la vague. l'Espérance qui
doit nous animer, nous la trouverons dans le dialogue entre nous,
chrétiens, mais aussi avec d'autres croyants.

Il [] Il [] Il

La Foi. affaire d'habitudes ou de cœur?

Une Parole de la Bible; «Simon, fils de Jonas, m'aimes-tu plus que ceux-
ci? Oui, Seigneur, tu sais que je t'aime: Tu sais toutes choses: tu sais
bien que je t'aime!" (Évangile de Saint Jean, au chapitre 21)

Une Parole du Concile Vatican Il: ,,11 faut le témoignage d'une foi
vivante et adulte, formée à reconnaître les difficultés et il les
surmonter. Cequi contribue il révéler la présence de Dieu, c'est l'amour
fraternel des fidèles qui travaillent d'une cœur unanime pour la foi de
l'Évangile, et qui se présentent comme un signe d'unité" (L'Église dans
le monde de ce temps n'21)

Notre réflexion: les habitudes aident à structurer notre foi. Elles
peuvent cacher notre pudeur à parler de Dieu et de ce qui Le
concerne ... Mais la foi est aussi affaire de cœur, à travers nos élans
intérieurs, notre spontanéité à vivre le dépassement de nous-mêmes.
Nous prenons ainsi conscience que Dieu est plus grand que nous et que
notre prière, parfois faite d'automatismes, demeure un support pour
aller plus loin dans une relation, un cœur à cœur vrais avec Dieu, qui
conduisent à réppndre aux appels de l'Évangile. '
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Accueillir en soi la vie de Dieu

Une Parole de la Bible: " Celui qui boira de l'eau que je lui donnerai
n'aura jamais soif. Et l'eau que je. lui donnerai deviendra en lui une
sourœ d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle" (Évangile de Saint
Jean, chapitre 4)



-------_ .._-------
Une Parole du Concile Vatican 1/ : «Les sacrements nourrissent la foi, la
fortifient, l'expriment. que les {idêles comprennent facilement les
signes des sacrements ct les fréquentent de la façon la plus assidue

LFo(jr nourrir la vie chré_tienne " (la sainte Liturgie, nQ 59)

Notre réflexion: Dieu donne la vie à l'homme, qui doit la respecter. la
créature humaine accueille en elle ra vie de Dieu en étant à l'écoute de
J'autre en lequel Dieu est présent. Mais accueillir Dieu, c'est aussi savoir
remettre en cause nos propres manières de faire. Si Dieu nous parle à
travers l'autre, nous croyons aussi qu'à travers lui, Il nous invite à
changer nos (œurs, nos comportements. C'est bien Dieu qui nous
donne cette possibilité; elle ne vient pas de nous.

Accueillir en nous la vie de Dieu, c'est, remontant à la source, vivre les
sacrements (baptême, eucharistie, confirmation, confession-
réconciliation, onction des malades, ordre et mariage). Ils ont été
institués par Jésus et sont un signe vrai, solide, sûr, efficace, de sa
Présence en nous. Une Présence qui transforme et unit à Dieu et à
J'Eglise. Une vie irriguée par les sacrements, c'est une vie qui peut être
pleine d'attention à l'autre. Les sacrements, qui viennent de Dieu et
sont célébrés par ceux qui ont été ordonnés, sont la source qui arrose
notre cœur pour qu'il soit à Dieu et puisse se mettre au service.

n n n n n

Une foi appelée à s'approfondir

Une Parole de la Bible: "Je .suls venu apporter un feu sur la terre, et
comme je voudrais qu'il soit déjà allumé" (Évangile de St Luc, ch. 12)

Une Parole du Concile Vatican Il: "La fécondité de la foi doit se
manifester en pénétrant toute la vie des croyants, et en les entnlÏnant
il la justice et a l'amour, surtout au bénéfice des déshérités Ce qui
contribue le plus il révéler la présence de Dieu) c'est l'amour fraternel
des fidèles" (L'Église dans le monde de ce temps, ;Z1)

Notre réflexion : notre foi s'approfondit d:'abord dans la relation
personnelle à Dieu (prière, temps de solitJde pour la méditation,
lecture de la Parole de Dieu, participation à une retraite, à la Messe,
accueil des sacrements), mais aussi dans la rencontre avec d'autres. en
groupes de réflexion et de partage, dans nos villages, ou dans un autre
cadre, plus large ... fi condition que ce qui est partagE! puisse déboucher
sur quelque chose de concret ••.On ne perd îamais son temps quand on
se rencontre, si Dieu est au cœur de la rencontre.



Une Parole de la Bible: "Lève-toi pour me secourir; qu'ils saient
honteux et confus ceux qui en veulent à ma vie. Protège ma vie contre
leurs embûches" (Psaume 36)

Une Parole du Conèi/e VatÎCan If; ,,1/appartient à tout le Peuple de
Dieu,entraîné par laparole et l'exemple des évêques, de soulager, dans
la mesure de ses moyens, les misères de ce temps, en prenant non
seulement sur le superflu, mais sur le nécessaire" (L'Église dans le
monde de ce temps n"88)

Le service des pauvres et des petits

Il s'agit bien là de toutes les formes de pauvretés, pas seulement celle
du m<lnque d'argent. Dans la Bible, le pauvre c'est celui que la vie, les
événements, les personnes, ont dépossédé de tout: ses biens, sa santé,
son honneur, ses relations, sa vie affective. JI est moqué, exclu. Malgré
tout, il fait encore confiance à Dieu et s'appuie sur Lui. De manière
peut-être cachée, mais réelle, Dieu le regarde, l'accompagne et le
soutient dans sa détresse.

La plus grande figure du pauvre que Dieu nous offre, c'est Jésus. Et
servir les petits et les pauvres, sans distinction, devient service de
Jésus. La prise de conscience des pauvres et des petits nous amène à
être à l'écoute, à poser un regard attentif sur les situations de solitude
autour de nous, pour reconnaître comment aider sans porter atteinte à
l'indépendance des personnes que nous ne devons pas blesser par
notre suffisance. Nous devons simplement leur permettre de retrouver
une dignité. Si le pauvre peut être soutenu de manière personnelle,
individuelle, il doit aussi l'être par des actions collectives qui lui
apporteront l'indispensable soutien matériel et moral.

Il nous faut prendre conscience que nous sommes nous·mêmes pleins
de richesses à partager à d'autres. Mais en même temps que nous
sommes aussi des paUvres: les pauvres et les pe~its de Jésus, comme
chacun. Et, pour cette prise de conscience, nous avons besoin de l'aide
et du soutien des frères. . .

Servir le pauvre est une authentique source de joie. Accepter à notre
tour d'être servi par d'autres est un vrai chemin pour devenir humbles.
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CHOIX D'UN DELEGUE PAR VILLAGE

Nous avons mis il profit nos rencontres pour choisir un délégué pour
chacun de nos villages. Ce délégué, homme ou femme, est un baptisé,
affermi dans sa foi chrétienne. Il est élu par les fidëles de son village
pour une durée de trois ans. Sa mission, à l'échelle de son village,
consiste à être attentif. la première qualité Qui lui est demandée, c'est,
sur son lieu habituel de vie, d' "ouvrir grand les yeux" sur les
événements, les personnes, les situations d'Espérance et celles de
pauvreté. Une fois par trimestre, les délégués des différents villages se
retrouveront dans les communautés locales auxquelles ils
3ppdrtiennent. là, ils partageront la vie des villageois qui les ont
choisis, regarderont comment Jésus est présent dans ce qu'ils vivent.
En s'éclairant les uns les autres, ils permettront à la communauté locale
d'être plus unie au service de l'Évangile. Et ils peuvent réfléchir à la
manière de bien l'annoncer. Une fois par an, tous ces délégués se
retrouveront en grande paroisse pour que tous les villages puissent
mieux se connaître et mieux faire route ensemble au service des
habitants de la Montagne, au nom du Seigneur et de l'Eglise.

Beaucoup de villages ont choisi leurs représentants. Quelques délégués
doivent encore être désignés. leur travail de "veilleur" débutera au
commencement de 2013. Merci aux uns et aux autres d'accepter cette
responsabilité!

C!lCCC

EN CONCLUSION

Nous croyons en un Dieu qui nous aime, nous sauve, nous rassemble et
nous unit. JI nous envoie témoigner de lui. Notre foi est le fondement
de nos vies, de nos pensées, de nos attitudes. Elle leur donne sens,
direction. Nous venons d'en donner une vraie preuve à travers ce que
nous avons vécu et partagé dans nos villages au long des rencontres,
que nous avons eues.

la Messe sera toujours le rendez·vous où no~ convictions de foi et
notre désir de servir les pauvres et les petits devIendront plus fortes. la
Messe sera toujours le rendez·vous qui permettra à nos vill~ges, aux
villages de notre communauté locale, à notre paroisse de grandir dans
l'Amour de Dieu et dans l'unité et la Paix pour lesquelles Jésus a choisi
de donner sa vie.


